



ROUVIERE: Mensaje a los Trabajadores de la Energía Eléctrica

El Presidente de la Empresa Provincial de Energía de Córdoba, Ingeniero Carlos Enrique Rouviere, expresó a la representación de los trabajadores de Luz y Fuerza, con motivo de su asistencia a los actos del 13 de Julio, "Día del Trabajador de la Electricidad", su profunda convicción que el elemento fundamental para el desarrollo de la Empresa son los trabajadores, en sus distintos niveles, manuales, técnicos y administrativo. También dijo que ya hacia tiempo, durante la administración del Gobierno anterior, había presentado su renuncia al más alto cargo de EPEC, por razones de índole privada, y que aprovechaba la especial oportunidad del 13 de Julio para saludar con un adiós afectuoso a todos quienes prestan sus servicios en nuestra querida Empresa estatal.

Transcribimos seguidamente el texto al que aludimos al comienzo de la nota:

Habla el Presidente de EPEC:

Hace un año asistía a esta magna fiesta, a los pocos días de haberme hecho cargo de la presidencia de la Empresa Provincial de Energía de Córdoba. Llegaba a ella con la conciencia del funcionario que cumple con un grato deber inherente a su cargo.

Consustanciado con los trabajadores:

Hoy, después de doce meses de cotidiano esfuerzo en común, mi ánimo es otro. Concurro a ella, sintiéndome intimamente consustanciado con los trabajadores de Luz y Fuerza, que con su diario quehacer, forjan el progreso de la Provincia y del país entero, suministrando el fluido vital que mueve nuestras industrias, que dá confort a nuestros hogares y que hoy extiende sus beneficios a los pobladores rurales, permitiéndoles vivir y trabajar en condiciones acordes con sus lógicas aspiraciones de bienestar y eficiencia. En este año en que nuestra nación cumple sus primeros ciento cincuenta años de vida, independiente, elevamos nuestras miradas hacia ella. Su rostro joven muestra huellas de hondos sufrimientos. Son causados por los odios y luchas que han dividido tantas veces a nuestros hijos. Son los que le

producen ver dilapidado su rico patrimonio, porque no se ha resuelto a conservarlo y engrandecerlo con el trabajo tesonero de cada día.

Llámenos esto a reflexión y hagamos el propósito de borrar con nuestra conducta futura, las causas de pesar que ensombrecen la faz bendita de la Patria.

Sentido de despedida:

Señores y señoras, mis palabras de hoy son por sobre todo saludo cordial en vuestro día, pero tienen también el sentido de un adiós. Es por ello que considero propicio el rendir merecido homenaje a quienes han hecho tan grata mi tarea, cumpliendo con el más alto sentido de responsabilidad con sus funciones dentro del complejo mecanismo de la Empresa.

Los señores Directores que compartieron con el que había la pesada carga de la conducción; los señores funcionarios que con enorme celo y eficiencia hicieron posible que EPEC conservara el brillante concepto con que se la estima dentro de la provincia y del país; los técnicos y el personal administrativo que con su dedicación y capacidad llevaron adelante los planes, los trabajos y los controles formulados por el Directorio; el personal de máquina, el personal de las guardias, el personal de las cuadrillas, que

brindaron su esfuerzo generoso, en condiciones sacrificadas y de peligro, para que fuera realidad la continuidad y eficiencia del servicio y por último, los señores dirigentes sindicales que cumpliendo con absoluto celo su misión, supieron tener la comprensión necesaria para obviar dificultades, allanar escollos, manteniendo así la armonía que siempre debe reinar entre directivos y trabajadores. A todos ellos, a todos ustedes, muchas gracias.

Recuerdo especial:

Quiero tener un especial recuerdo para los que nos dejaron definitivamente, muchos de ellos, caídos en el cumplimiento de su deber.

Felicitaciones:

Vayan también, sinceros plácemes para los que hoy cumplen sus bodas de plata con la Empresa. Que la medalla que hoy reciben, sea el símbolo del agradecimiento que la sociedad y la Empresa toda les brinda en justiciero reconocimiento.

Al merecedor de la medalla al Mérito Sindical 1966, las más expresivas felicitaciones por tan honrosa distinción.

Finalmente señores y señoras, reciban en mi nombre y en el del H. Directorio saludos cordiales juntamente con nuestros mejores votos de felicitación.

Energía Nuclear para la Argentina?

Experiencia Internacional

La gente cree generalmente que aún no existen usinas atómicas, o que, como máximo, funcionan una o dos en todo el mundo. Creemos que resultará extraordinario conocer que, entre Estados Unidos y Europa, tienen instaladas 50 centrales nucleares y que las mismas funcionan con toda normalidad y seguridad en lo que hace al aspecto técnico y de los accidentes que pudieran sobrevenir como producto del manejo directo del átomo. Incluso, son económicas ya que se ha demostrado que en las regiones donde funcionan con propósitos comerciales, han permitido establecer precios de competencia con la electricidad producida en los generadores térmicos hidroeléctricos clásicos.

• COMISION NACIONAL DE ENERGIA ATOMICA (CNEA)

En nuestro país funciona la Comisión Nacional de Energía Atómica, que en la presente semana ha dado a conocer el proyecto titulado "Estudio de Pre-Inversión de una Central Nuclear para el Suministro de Electricidad al Área del Gran Buenos Aires - Litoral", que fuera elaborado desde el año pasado en cumplimiento del Decreto 485 de 1965.

Esta Comisión trabajó teniendo en cuenta los cálculos y estimaciones de la Secretaría de Energía y Combustibles y el Consejo Nacional de Desarrollo sobre evolución de la demanda en la zona, tomando el periodo que va desde el año 1966 al año 1972. El área Gran Buenos Aires - Litoral es la zona de más denso consumo de electricidad en nuestro país y se calcula que en el lapso precedentemente citado será necesario instalar no menos de 1.300.000 kilovatios en centrales eléctricas. Se sabe también que no siendo posible para esas fechas el suministro de energía hidroeléctrica, la provisión deberá ser exclusivamente de origen térmico.

• CENTRAL Y AREA DE SUMINISTRO

El área del Gran Buenos Aires - Litoral estaría delimitada partiendo del sur de la Capital Federal por una línea imaginaria que pasaría en nuestra primera provincia por los partidos de Saladillo, Bragado y Junín empalmando a la localidad de Rufino en Santa Fe y bordeando el límite de esta provincia hasta unos 50 kilómetros por encima de Rafaela, bajando desde allí al norte de la ciudad de Santa Fe, entrando a la provincia de Entre Ríos por el norte de Paraná bajando hasta el

ná. El lugar destinado para la instalación de la Central nuclear es la localidad de Atucha, sobre el Paraná de las Palmas entre las ciudades bonaerenses de Baradero y Zárate.

Se emplazarían cuatro tipos diferentes de reactores nucleares, dos de ellos alimentados con uranio natural, que puede producirse en la Argentina y los otros dos, con uranio enriquecido que ineludiblemente, por ahora, debe tener el proceso de enriquecimiento en el extranjero. La potencia instalada sería en total de 300.000 a 500.000 kilovatios.

• 1971

Según el informe de la Comisión Nacional de Energía Atómica es posible instalar la Central Nuclear Buenos Aires de forma que comience a operar en el año 1971 y que el tiempo para ponerla en funcionamiento de rutina sería de cuatro años, a partir de la celebración de los contratos de construcción.

Esta Central tiene una vida útil estimada en los veinticinco años con un nivel de eficiencia y seguridad similar a las centrales eléctricas corrientes.

• COSTOS DE INSTALACION PARA LOS CUATRO TIPOS DE REACTORES NUCLEARES

Primer Tipo: Pressurized - Water Reactor (reactor moderado y refrigerado por agua bajo presión).

Gastos de Instalación: Para una potencia de 300.000 KW: 67 millones 200 mil dólares. Para una potencia de 500.000 KW: 98 millones 100 mil dólares.

Costos de Explotación: el promedio anual para el reactor de 300.000 KW es de 5 millones 720 mil dólares, y para el de 500.000 KW, 8 millones 420 mil dólares.

Segundo Tipo: Boiling - Water Reactor (reactor moderado

moderado y refrigerado por agua hiriente).

Gastos de Instalación: Para una potencia de 300.000 KW: 71 millones 100 mil dólares. Para una potencia de 500.000 KW: 95 millones 500 mil dólares.

Costos de explotación: el promedio anual para el reactor de 300.000 KW es de 5 millones 420 mil dólares, y para el de 500.000 KW: 7 millones 930 mil dólares.

Tercer Tipo: Gas - Coolant Reactor (tipo de reactor refrigerado por gas).

Gastos de instalación: Para una potencia de 300.000 KW: 105 millones de dólares. Para una potencia de 500.000 KW: 140 millones 700 mil dólares.

Costos de explotación: el promedio anual para el reactor de 300.000 KW es de 6 millones 200 mil dólares, y para el 500.000 KW: 8 millones 50 mil dólares.

Cuarto Tipo: Heavy - Water Reactor (tipo de reactor moderado y refrigerado por agua pesada).

Gastos de instalación: Para una potencia de 300.000 KW: 101 millones 100 mil dólares para una potencia de 500.000 KW: 144 millones 800 mil dólares.

Costos de explotación: El promedio anual para el reactor de 300.000 KW es de 4 millones 600 mil dólares, y para el 500.000 KW: 6 millones 140 mil dólares.

• EL FUTURO

Como podemos apreciar a través de esta información, acerca aceleradamente el del cambio de nuestro sistema de producción de energía eléctrica. Circunstancias como ésta, de tan alto interés, nos hacen anticipar que periódicamente tendremos informados nuestros compañeros de cuánto se refiera a este importante avance tecnológico, el sin lugar a dudas tendrá incidencia directa sobre las lecciones laborales.

Semana de la Solidaridad

Oportunamente y con motivo de la disponibilidad de fondos destinados a la Solidaridad Social, nuestra asamblea general extraordinaria, resolvió fijar en un millón de pesos la cantidad de aportes del Sindicato de Luz y Fuerza de Córdoba a las instituciones de bien público.

Ya aprobada orgánicamente la nómina de las entidades que recibirán la colaboración aludida, el Consejo Directivo procederá a hacer entrega de los elementos del caso a cada una de ellas.

Teniendo en cuenta que la mayoría de las partidas están orientadas a satisfacer nece-

sidades de índole sanitaria y educativa de los niños, se procederá a hacer entrega el 7 de Agosto, "Día del Niño", de la suma correspondiente al Hospital de Niños y Casa Cuna. Durante el curso de la semana se visitará al resto de las instituciones para cumplimentar con esta obligación que se han impuesto los trabajadores de Luz y Fuerza de servir en la mayor medida de sus posibilidades a la comunidad que integran y a sus entidades fundamentales.

Se ampliará esta información con los respectivos detalles, en murales confeccionados por el gremio y comunicados de prensa para la opinión pública.

PREGUNTAS A KRIEGER VASENA

El doctor Adalberto Krieger Vasena, fue nombrado a partir de 1955 Ministro de Hacienda del denominado gobierno de la Revolución Libertadora. Hoy nuevamente ha dado su opinión sobre la forma de superar los problemas que vive el país. Ratifica el concepto de realizar sacrificios, y agrega que los mismos deben ser impuestos con equidad.

Con motivo de ello, el Sindicato de Luz y Fuerza de la Capital Federal envió una nota pública al citado economista, cuya parte sustancial transcribimos a continuación:

"Conocemos la opinión del doctor Krieger Vasena sobre la forma en que deben hacer el esfuerzo los sectores que viven de su salario; es decir contrayendo el salario real por medio de la fórmula ya conocida de la liberación de la economía —precios, especialmente— y congelamiento de los salarios, con su lógica secuela: contracción del mercado interno de consumo; reducción de la fuente de trabajo y consecuente incremento de la desocupación, agitando el mercado de la oferta de una mano de obra desesperada que significa mayor reducción del salario por razones obvias y destrucción de los convenios colectivos de trabajo y de la legislación laboral. En este aspecto, el país tiene experiencias concretas y penosas.

Lo que si deseamos saber, es cómo participarán de los sacrificios los sectores de altos ingresos, de forma que, como se afirma, soporten el peso mayor del esfuerzo y puedan con su ejemplo restablecer la confian-

za de aquellos que ya sufrieron durante tanto tiempo el resultado de estas fórmulas liberales que, paradójicamente, dia a día los ataron a mayores miserias y sacrificios. Entre los interrogantes que nos planteamos, resumiremos algunos:

1º) Se eliminarán los puestos burocráticos en los directorios de las sociedades anónimas ejercidos por personas que no realizan una función dinámica, limitándose a una concurrencia más o menos periódica, teniendo en cuenta que algunos integran diez o doce directores?

Dejamos expresa constancia de nuestro respeto por quienes ejerciendo la dirección de sus empresas se dedican intensamente a su progreso, asegurando y creando nuevas fuentes de trabajo.

2º) Qué medidas se sugieren para asegurar la participación en los sacrificios de:

a) quienes realicen inversiones en el exterior con los beneficios logrados en el país, en lugar de invertir el fruto del trabajo nacional en bienes de capital dentro de nuestra frontera;

b) quienes realizan inversiones suntarias en el exterior;

c) quienes invierten en el mercado extrabancario, alentando intereses que todos conocen;

d) quienes aumentan artificialmente sus costos, incrementando los precios reales sin realizar inversiones productivas, orientando las mayores ganancias logradas en el menor tiempo posible, hacia los mercados especuladores más rentables;

e) quienes especulan en el mercado interno de divisas, aunque bajo el signo del liberalismo económico, y hasta el caso del cobro de alquileres y otras rentas, exigiendo su depósito en bancos del exterior;

f) quienes saboteando el progreso nacional, sin motivo y a la menor dificultad económica olvidan las rentas obtenidas anteriormente y cierran fábricas o reducen las áreas sembradas creando desocupación, destruyendo nuestra industria, liquidando nuestras reservas agrícolas - ganaderas y manteniendo tierras improductivas;

g) quienes en un país como el nuestro, todavía hoy, evaden impuestos, aportes sociales, etc., por valores astronómicos capaces de financiar una parte importante de nuestro despegue nacional...?

En líneas muy generales, dejamos planteadas estas preguntas, que constituyen la incógnita a develar si es que realmente existe vocación de sacrificio en bien del país. Deseariamos formular otros interrogantes pero si estos son contestados nos daremos por satisfechos en cuanto a nuestras posibilidades para efectuar un análisis serio y profundo de la futura solución de nuestros problemas".

Resulta evidente que todos esperamos la respuesta del doctor Krieger Vasena, ya que ella indicaría cómo se cumplen en la práctica los consejos de tantos políticos y economistas, que en definitiva hacen pagar al Pueblo los tremendos errores de su conducción.

El Topo Blindado

DESPIDOS EN LA GENERAL MOTORS

Los trabajadores de la Empresa General Motors acabaron de resolver la prosecución de la huelga por tiempo indeterminado en defensa de sus derechos avasallados por la patronal. Esta ha producido el despido masivo de alrededor de 200 obreros y además, se niega a modificar su intransigencia con respecto a la renovación del convenio colectivo de trabajo.

HOY: CONFERENCIA DEL ING. OLIVERO SOBRE ENERGIA

Organizado por la Asociación Profesional de Ingenieros Especialistas y contando con el auspicio del Comité Ejecutivo del 5º Congreso Argentino de Ingeniería, se está llevando a cabo en nuestra ciudad un importante ciclo de conferencias sobre temas energéticos. Hoy viernes 29, a las 21 horas, en la sede de la entidad organizadora, calle San Martín 42, 2º piso, local 6, disertará nuestro compañero, Ingeniero Fabio OLIVERO, sobre el tema: "Desarrollo Energético Nacional".

Esta arbitaria actitud que los trabajadores calificamos duramente, contrasta insólitamente con la ampulosa propaganda desplegada por ésta y otras empresas similares que constantemente se expanden y embolsan fabulosas ganancias, haciendo mérito de su "esfuerzo en beneficio del país", pero que no trepidan cada vez que conviene a sus intereses, en des-

pedir a su personal, retacear cláusulas salariales y de trabajo dignas, y cerrar inclusive como medida intimidatoria las puertas de sus fábricas, ahondando la inquietud social e incrementando la desocupación que paraliza el verdadero esfuerzo argentino en procura de su progreso y desarrollo.

TORNEO DE BOCHAS POR PAREJAS

A partir de hoy podrán inscribirse los compañeros interesados en participar del Campeonato de Bochas por Parejas "Luz y Fuerza" que organizado por la Subcomisión de Deportes de nuestra Organización sindical, se llevará a cabo en fecha próxima en las instalaciones de la mutual Unión Eléctrica. La pareja ganadora representará al Sindicato en los torneos venideros que se disputarán en Santiago del Estero y Santa Fe, habiéndose instituido asimismo, sendos trofeos para los clasificados en primer y segundo lugar.

La inscripción se realizará de 18,30 a 20 horas en el local del Sindicato y será clausurada el próximo día 8 de agosto, pudiendo los interesados requerir cualquier información complementaria a los compañeros Carlos Olmedo y Omar Ceballos.

Este torneo se jugará por doble eliminación y en su parte final por eliminación directa. Para la iniciación de los encuentros habrá media hora de tolerancia; los equipos que no se presenten vencido ese término, perderán los puntos en disputa.

El día de iniciación de este interesante evento y las horas a fijarse se establecerán después del sorteo del fixture con la presencia de los inscriptos, que se realizará el 10 de agosto venidero.

TORNEO FATLYF: Reunión de Delegados Deportivos

Se aproxima la fecha de realización del gran evento deportivo nacional organizado por la Federación de Luz y Fuerza con la participación de representantes de la mayoría de los Sindicatos hermanos de todo el país. Mañana sábado 30, tendrá lugar una importante reunión en la sede de la FATLYF a la que han sido convocados los compañeros Delegados deportivos a fin de ultimar detalles para que la tercera edición de la gran confrontación reedi-

te el éxito alcanzado por las dos anteriores.

En representación de nuestro Sindicato viajaron a tal efecto los compañeros Carlos Julio Olmedo y Ramón H. Brochero.

● CAMBIOS EN LA INTEGRACION DE ZONAS

Oportunamente informamos, sobre la constitución de las respectivas zonas en que se dividirá el Campeonato. Atendiendo a diversas solicitudes, la FATLYF ha resuelto ahora algu-

nos cambios, de los que damos cuenta a renglón seguido:

Por pedido del Sindicato de Mercedes, se dispuso aceptar la participación de su filial Resistencia en la Zona N° 2.

Se resolvió que el Sindicato de Capital Federal participe en la zona 6, en vez de la zona 7 como se había anunciado antes.

Asimismo se dispuso que el Sindicato de Concepción del Uruguay, participe en la zona 5 y no en la 2 como estaba incluido.

LA INTERVENCION EN LAS CAJAS DE PREVISION SOCIAL, CON LA CADUCIDAD DE LOS DIRECTORES OBREROS, ES UNA MEDIDA QUE CONSPIRA CONTRA LA PARTICIPACION DE LOS PRINCIPALES INTERESADOS EN UN CORRECTO Y EFICAZ FUNCIONAMIENTO DEL REGIMEN DE JUBILACIONES Y PENSIONES.

LUZ Y FUERZA RECLAMA EL REINTEGRO A SUS FUNCIONES DE LOS REPRESENTANTES SINDICALES.